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焦作新闻/综合

家庭防火安全常识十条

1.

教育孩子不要玩火，不随意摆弄电器设备。

2.

不躺在床上吸烟，不乱丢烟头。

3.

不乱接乱拉电线，电路熔断保护器切勿用铜丝、铁丝代替。

4.

湿手不得接触电器开关和电器装置，谨防触电。

5.

冬季使用家用电器烘烤衣物时，应远离可燃易燃物品，谨防发生

火灾。

6.

离家或睡觉前检查电器是否断电，燃气阀门是否关闭，明火是否

熄灭。

7.

发现燃气泄露，应迅速关闭气源阀门，打开门窗通风，切勿触动

电源开关或使用明火。

8.

炉灶附近不应放置可燃易燃物品，不用明火照明寻找物品。

9.

不随意倾倒液化气残液，家中不存放超过

0.5

公斤的汽油、酒精、

香水等易燃易爆物品。

10.

切勿在走廊、楼梯口等处堆放杂物，保证疏散通道和安全出口

畅通。 不在禁放区及楼道、阳台等处燃放烟花爆竹。

（市公安消防支队供稿）

隍2

月

12

日，在沁阳市王召乡马铺村街头，村里的文艺爱好者

表演民间歌舞节目贺新春。

本报记者 杨 帆 摄

邗2

月

12

日，武陟县谢旗营镇举行了“民俗会演迎元宵 ”活动，

来自全镇

32

个民间团体表演了盘鼓、跑旱船、扭秧歌等精彩节目，表

达了乡亲们喜迎元宵佳节的欢快心情。 冯小敏 摄

我市组织收听收看

全省消防工作电视电话会议

本报讯 （记者岳静） 昨日上午，全省消防工作电视电话会议召开，

通报

2013

年全省消防工作情况，宣读消防工作先进单位，分析全省消

防安全形势，部署

2014

年消防工作任务。 我市组织消防各成员单位负

责同志在焦作分会场收听收看。

会议要求，各级各部门要切实加强对新形势下消防工作的研究，继

续深入开展消防安全大检查和消防安全隐患整治， 着重抓好重大火灾

隐患单位的整改工作；进一步落实政府的领导责任、行业部门的监管责

任、企事业单位的主体责任和社会单位的工作责任，努力构建“上下齐

抓、条块结合、良性互动”的消防安全责任网，切实将消防工作提升到新

水平。

随后，我市召开分会场会议。 会议要求，各相关部门要贯彻落实好

会议精神，明确重点，加强防范，以强烈的政治意识、大局意识、责任意

识、忧患意识，把消防安全各项工作落到实处，确保我市火灾形势持续

平稳。

喜看家乡新变化

本报记者 杨丽娜

本报通讯员 郝 军

春节期间，记者在走亲访友时，亲眼看

到过去连想都不敢想的许多事情在身边发

生，真正感受到了群众思想在转变、时代车

轮在前进。

晚年来趟韩国游

徐哥，今年

60

岁有余，退休在家，平时

和老伴儿主要的任务就是照顾小孙子。 春

节儿女们放假，徐哥决定犒劳一下自己，就

和几个老友联系， 想在春节期间来趟出国

游， 最后选定了价格适中且极具朝鲜民族

特色的韩国游。 申请批文、办理护照、选择

旅行社……春节前夕， 徐哥和几位朋友登

上了飞往首尔的班机。

领回外国俏媳妇

姚姐，原籍孟州市西虢镇，现在洛阳市

吉利区一家大型石油化工企业上班。 儿子

秦超先在澳大利亚布里斯班市一家商贸公

司工作时， 遇到了在悉尼一家旅游服务公

司的艾玛小姐，两人一见钟情，经过七个月

的相处喜结良缘。 秦超先和艾玛在澳大利

亚登记结婚，春节前回到孟州家乡探亲，并

在洛阳市吉利区的一家大酒店举办了一场

中西合璧的婚礼。

“万国汽车博览会”

春节前夕， 在孟州市城区的住宅小区

和大街小巷，随处可见各种各样、各地牌照

的小汽车。 奔驰、劳斯莱斯、宝马、奥迪、本

田、大众等，进口的、国产的应有尽有，家乡

如同开了一场万国汽车博览会。 记者随机

采访了一位姓行的市民。 他说， 改革开放

30

年，党的好政策让越来越多的人富裕起

来，有条件的家庭纷纷购置了汽车，我在四

川成都经销汽车配件的生意还不错， 新年

我家还买了一辆奥迪

A6

呢。

舞出一片夕阳红

本报记者 原文钊

本报通讯员 聂小品 张泽斌

2

月

11

日，焦作影视城的广场上，来

自孟州市河阳街道梧桐村的中老年舞蹈

队，舞姿优美、意气风发，成为

2014

年春

节民间优秀文艺节目展演中的一道亮丽

风景。该舞蹈队队长行凤茹告诉记者：“这

支舞蹈队的队员都是村里的中老年妇女，

我们要用跳舞的方式表达对生活的热爱，

展示‘夕阳’的风采。 ”

对于这支舞蹈队的组建，

50

多岁的

行凤茹感触颇深。她说，多年前，梧桐村很

多中老年妇女爱上了打牌，随之而来的邻

里及家庭纠纷也开始增多。作为该村妇代

会主任的行凤茹看在眼里，急在心上。 她

通过和村干部协商，决定把村里的闲散妇

女组织起来，成立一支健身舞蹈队，让村

里的中老年妇女来参加健康的文化娱乐

活动。于是，在行凤茹的努力下，该村组建

起了由

60

余人参加的健身舞蹈队。

“自从参加了健身舞蹈队， 我每天都

坚持参加排练，风雨无阻，特别开心。 ”该

舞蹈队队员刘琴高兴地说。“现在，每天晚

饭后我就和姐妹们去滨河公园跳舞。 ”该

舞蹈队队员刘爱玲接过话茬儿说，“家人

都很支持我， 儿媳妇直夸我越活越年轻

了！ ”

如今，梧桐村健身舞蹈队已成为孟州

市最具影响力的舞蹈团队之一。几乎每天

晚上，队员们都要在滨河公园表演，吸引

了周边

200

余名群众加入了她们的表演

队伍。 随着队伍规模的不断壮大，许多中

老年妇女在不知不觉中摒弃了不良的生

活习惯，培养了健康的生活方式，提高了

自身的素质，也推动了当地的精神文明建

设。

武陟县纪委

亲民式调研解民忧

本报讯 （记者董柏生 通讯员张卫国、 宋银萍） 为打造一支亲

民、为民、爱民队伍，认真践行“人民在心中、转型我先行”主体实践活动

精神，春节前夕，武陟县纪委在机关内部推行亲民式回乡调研活动，充

分利用周末、春节回家探亲之际，深入农户，访民情、听民意、解民忧、惠

民生，受到群众一致好评。

据悉，该活动的参与人员是机关副科级以上干部，调研地点以户籍

所在地划分。机关干部利用周末、春节回家走亲访友之际，通过和家人、

邻居、好友、村干部交流、座谈等方式，多方面、多途径倾听群众心声，调

节矛盾、化解难题。同时，他们把收集到的问题进行分类汇总，每月上报

至县纪委，县纪委根据汇总的情况，将涉及乡镇和各派驻机构的，转办、

协办办理；将涉及部门联合解决问题的，由县纪委牵头进行联合办理；

涉及县纪委解决问题的， 由县纪委具体安排进行调查解决。 凡立项问

题，县纪委明确解决时限，一个月内给予答复，并邀请群众代表进行监

督，截至目前，已有

40

余人次参与调研，解决实际问题

22

个，化解矛盾

12

起，解决上访苗头问题

8

起。

通

往

理

想

的

道

路

对

高

考

状

元

也

不

平

坦

□

杨

兴

东

8

年前，刘宁以近

650

分的高分，成为四

川凉山某县的理科状元， 考入中国科技大

学。 大学毕业后，找了几份工作都觉得不理

想，刘宁称：“如果找不到喜欢的工作，我宁

愿不工作。 ”于是，他开始沉迷网络，并觉得

像多数人一样工作、结婚很无聊，宁愿选择

当“流浪汉”。 当记者问及这一切时，刘宁说：

“如果在战争年代，我是不是会更有价值、更

有作为？ ”

（据《成都商报》）

我们常说理想很丰满，现实很骨感。 无

论我们来自哪个学校， 自毕业那一刻起，融

入社会的钟声便已敲响。 而社会与我们的理

想，是有一定距离的。 许多青年人的梦想在

现实面前破碎。 理科状元长达四年的迷茫，

恰是源于梦想实现遥不可及后的幻灭。 昔日

给他无限荣耀的状元荣誉，反倒成了束缚其

走向社会的沉重枷锁。

通往理想的道路对高考状元也不平坦。

造成这样的局面， 不仅仅是他个人的原因。

理科状元学的是电子技术专业，而该专业眼

下的就业形势并不太好，行业整体呈现一定

的颓势，就业需求相对趋紧。 即使出身名牌

大学的理科状元，也可能找不到称心如意的

工作。

现实虽然如此，理科状元也不至于沦落

为“流浪汉”。 毕竟，改变自己的命运，关键还

得靠自己。 若是整天无所事事、浑浑噩噩度

日，即使就业环境再好，也不能抓住机遇实

现理想。 从理科状元的就业经历我们可以看

出，刘宁的人生态度比较消极。 离开象牙塔

内的学习生活，工作后的他找不到一种有规

律的生活。 对他而言，大学里各种人才荟萃，

刘宁难以有高中时候学习成绩的优越感，而

这也是他骄傲的所在和精神的寄托。 他似乎

患上了“斯德哥尔摩综合征”，既痛恨这个让

他察觉梦想距离现实之遥远的地方，又无可

救药地爱上了它。

其实，平凡的生活对于我们来说本应是

一笔财富。 但对于个别人来说，可能意味着

理想的崩塌。 因为在他们的人生蓝图规划

里，一路高歌从来都是生活的主流，而平凡

生活的点点滴滴只不过是涓涓细流而已。 然

而，当高考状元步入社会，现实与想象的反

差却使他们手足无措 。 “应当活在战争年

代”，也成了刘宁逃避现实的托辞。 仿佛唯有

轰轰烈烈大干一场，才能实现自我价值。 但

梦想始于足下，没有平凡岁月的积累，又怎

有力量攀登理想的高峰呢？

梦想基于生活，不热爱生活，又怎能找到真正的自我？

每一个时代，都有时代的机遇。我们不必幻想回到过去的某个光辉

岁月，只需牢牢把握当下的机遇。 在通往梦想的道路上，我们须保持一

分脚踏实地的态度，勇往直前。如此，即使最终未能实现理想，也不会辜

负美好的青春。这，也是理科状元街头流浪给所有即将毕业的大学生的

生命启示。

“单独两孩”

兵马已动粮草更需先行

□

新华社记者 梁建强 宋晓东

根据国家卫计委

10

日消息， 目前

全国已有

9

个省份通过 “单独两孩”政

策备案程序，

3

个省份已正式启动实施

“单独两孩”政策。我们为政策快速出台

叫好的同时也应看到，当前教育、医疗

等资源本就 “僧多粥少”，“生得起养不

起”更是许多家庭的现实顾虑。 公共服

务能否及时跟上，相关部门能否未雨绸

缪，将直接影响政策落实成效和人口素

质。

“单独两孩” 政策是适应我国人口

发展新形势、 合乎民意的一项重大举

措，直接关系到众多家庭幸福和国家未

来。尽管不是每个“单独”家庭都会选择

多要一个孩子，然而新政策带来的出生

人口变化已是必然，各类公共服务能否

应对增量带来的压力， 必须严阵以待，

早作准备。

娃多 园 少 、 公 立 难 进 、 私 立 太

贵 ……仅就教育层面而言， 近年来各

地已经频现“入托难”“上学难”等现象，

放开二胎后必然导致竞争更为加剧。应

对未来可能发生的生源变化、克服撤点

并校所带来的后遗症以及教育资源空

间布局差异，亟待教育部门提前进行统

筹规划、明确方案并加快实施。

出生人口的增加，也将带来更为旺

盛的医疗资源需求。 当前，我国医疗资

源依旧紧张， 不少医院生产甚至需要

“建档占坑”。据国家卫计委测算，“单独

两孩”政策全面出台后，我国每年新增

人口可达

200

万人左右，这无疑会进一

步加剧医疗资源的紧张程度。 从长计

议、对症下药，同样十分必要。

更好地实现“单独二孩”，创造人口

红利，还应因地制宜，予以更多政策倾

斜。“生得起养不起”， 是不少符合生育

政策条件的家庭对生育二胎的现实顾

虑。 政府部门分担一些生育成本， 才

能让普通家庭对 “单独两孩” 少一些

望而却步， 同时也避免政策沦为富人

和权贵的 “合法特权”。 从国外的经验

来看， 加拿大每月给予定期补助， 瑞

典明确带薪产假， 斯洛伐克延长育儿

假等方式， 对调整人口结构都产生了

积极推动作用。

两孩政策调整，不仅是计生层面的

变革，更关乎社会管理和公共服务的方

方面面。提前作好预判，加强引导调控，

才能防止“单独两孩”政策出现“执行走

偏”；未雨绸缪、全面优化公共服务，才

能让“好政策”得到“好落实”。

曾经有部电视剧叫《不要和陌生人说话》，然而近期一款专门为

用户提供陌生人语音交谈的免费交友工具“比邻”，却在社交网络引

起不小的震动。

作为一款“只打给陌生人的电话”的社交软件，用户通过“比邻”

可以发起随机呼叫。 自

2013

年

5

月面世至今，“比邻”

APP

的注册用

户已达

1100

万人。专家认为，“比邻”受到热捧，一方面为现代人提供

了探寻陌生人生活的可能，同时也可能产生灰色空间，为不法分子利

用。

蒋跃新 作 （新华社发）

邂 逅

外交新创举 精彩在哪里

□

韩 冰

日前，国家主席习近平赴俄罗

斯索契出席了第二十二届冬季奥

林匹克运动会开幕式。这一新春之

旅再一次向世界展示了中国的大

国形象和领导人风范，堪称中国外

交实践的又一创新，其三大特色令

人回味。

特色之一“点穴式”。据外交部

长王毅介绍，习近平主席抵达索契

后，马不停蹄 ，连续工作 ，短短

43

个小时里出席了

12

场活动。 这些

活动既包括元首会晤等双边活动，

又有出席开幕式、参加招待会等多

边互动，还有接受俄罗斯媒体专访

等公共外交日程。如此密集的行程

安排，颇似中国武侠小说中武林高

手“短、平、快”的点穴手法，不仅务

实，而且高效。

特色之二“跨界性”。此次索契

之旅将外交和体育相融合，开创了

中国国家元首出席境外大型国际

体育赛事的先河。这一创新手法接

地气、聚人气，将外交工作和人类

竞技体育的火炬———奥林匹克运

动会融合在一起，把中国公共外交

带向新高度。 人们犹记，

1971

年中

国“乒乓外交”的神来之笔轰然推

开了中美两国交往的大门，如今的

索契之旅则无疑是新时期里，开放

的中国与世界互动的又一段意义

深远的佳话。

特色之三“亲和力”。索契之行

时间虽短，那些亲切质朴的话语却

令人过耳难忘：“按照中国人的传

统，邻居和朋友家里办喜事，当然

要来贺喜”、“我的执政理念， 概括

起来说就是：为人民服务，担当起

该担当的责任” ……寥寥数语，令

人感受到一个友好大国的真诚和

一位大国领导人的担当。在世界媒

体瞩目下，一个富有亲和力的中国

形象跃然而出，透过电磁波和油墨

渗入民众心中。

索契之旅的成功，国际社会的

声声赞誉可为明证。俄罗斯电视台

主持人布里廖夫说，习近平出席索

契冬奥会开幕式令俄罗斯人感动；

意大利罗马智慧大学东方历史学

教授瓦尔多·费雷蒂说， 中国领导

人此行向世界展示了一个希望为

维护世界和平作出努力的大国形

象；韩国现代经济研究院中国问题

专家韩载振称赞，习近平此行向全

球展示了中国新一代领导人的亲

和力，是一次出色的体育外交。

回首过去的一年，中国在世界

舞台上的亮相精彩频现：安纳伯格

庄园会晤、“一路一带”倡议、周边

外交“亲、诚、惠、容”等新创举、新

提法令人印象深刻。 如今马年伊

始， 索契之旅再次令人眼前一亮。

一个又一个脚印， 一段又一段精

彩，世界舞台上的中国故事一定会

越来越生动，中国梦和世界梦交织

的协奏曲也必将越唱越响亮！


